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提升政府管理及執行之效能，強化公共工程品質

特區政府一直把保障和改善民生，提高市民生活水平和質量作為施政的
出發點和落腳點，積極推進多項民生工程的落地。然而，近年來大型工
程質量問題反復出現，不但無法達到預期的效益，更浪費公帑，影響政
府公信力。

現時，澳門大小工程項目均遍地開花，但是各類質量問題也接連發生。
尤其是公共房屋工程普遍存在缺陷以及頻繁維修補漏等問題，對業主來
講簡直是「貼錢買難受」，也嚴重損害市民利益以未來的生活質量。除
此之外，由於受到歷史因素和技術條件的限制，本澳許多舊區在暴雨期
間都會發生水浸問題，如此亦成爲一個難以被解決的“頑固之疾”。

新城A區作為一個由政府「一手一腳」策劃建立的新區域，當局為何在了
解現時舊區管道設置的通病和澳門地理因素的前提下，仍“放縱”A區在大
雨期間出現嚴重的水浸問題，不作任何優化？早前A區中一處已圍封並正
在進行共同管道工程的工地內，甚至發生了路面泥土坍塌事件，所幸沒
人受傷，但是多起的公共工程質量問題也引起社會對於公共工程質量的
擔憂。而A區不僅是城市管理和規劃的問題，更反映政府在工程中監督管
理的問題。

政府必須反思出現上述問題的成因，全面檢視公共工程設計的合理性、
選材的適用性、施工質量驗收的標准以及監管的力度等方面情況。切實
構建形式有效的監管制度，落實有關部門的監督職能的同時，也要從源
頭上把控公共工程各個環節的管理，確保公共工程符合規定完工，保障
社會整體利益。

為此，本人提出以下質詢：

一、A區規劃的發展定位為宜居新區，可以預料未來人口將會不斷增多，
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但現階段就已出現嚴重的水浸情況問題，針對此情況當局有何應對措施
以解決水浸問題，保障市民的生命財產安全？爲何新區在還未正式投入
使用時已經出現水浸？當局有否就舊區管道設置等存在的缺陷在新區進
行優化改造？

二、部分有關公共工程經過當局監管和驗收卻仍存在質量問題，當局有
否反思，反思得出的教訓為何？如何才能減少類似事件重演？此外，當
局有何措施加強監督公共工程項目的素質，例如增加施工期間抽查的項
目及次數，以及檢討施工方式及驗收樓宇的程式和準則？

三、A區路面的坍塌事件有可能是個別原因造成，但是現時由於各種工程
的不斷推進，水土流失也會更加嚴重，當局如何加強檢測和預警，實時
監測地質情況變化以及建立完整的預警機制？
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